



EL FELANITENSE

SEMANARIO DE INTERESES LOCALES

Redacción y Administración: Sociedad "Círculo Recreativo," Felanitx.

Año XL.

Sábado 21 de Junio de 1924.

Núm.º 2501

PRÁCTICAS VITÍCOLAS

Cómo y cuándo hay que sulfatar

Como lo ha demostrado la experiencia, las últimas semanas de junio y la primera quincena de julio, son las más temibles para el viticultor, en cuanto al mildiu, pues se ha visto que los grandes desastres producidos por dicha enfermedad, se han producido casi siempre durante la época que comprendían las indicadas semanas.

La oportunidad de las sulfataciones está reconocida como factor de tanta importancia como estas mismas, para poner en el debido estado de defensa la viña y sus frutos, y la necesidad de determinar el momento más apropiado para ejecutar los tratamientos antipeçonosporicos, ha motivado numerosas experiencias y observaciones que permitieran establecer un sistema racional que garantizara la eficacia y la virtud del tratamiento contra el mildiu.

De los distintos medios propuestos a este fin, hasta ahora el más sencillo, y que en la práctica se ha manifestado más concluyente es el del Director de los Servicios Agrícolas, A. Cardoret, condensado en la frase "Caldos y viñas azuladas", con el cual, aun en los años más propicios para el mildiu y en las situaciones de mayor apuro, se han podido evitar los desastrosos efectos de las grandes invasiones.

Cada año, el competente profesor dirige al público vitícola unas notas, divulgando su sistema y dando instrucciones para que al ponerlo en ejecución se haga en la debida forma. En la nota de este año, dice:

Durante siete años consecutivos estamos viendo como la resistencia perfecta contra el mildiu la consiguen las viñas azules.

Viene a cuento recordar, que cuando la intensa invasión del año 1915 suprimió el 70 por ciento de la cosecha, tal catástrofe se produjo a despecho de todas las teorías y de todas las previsiones de científicos y meteorólogos. Se produjo el desastre poco después del Congreso de Lyon, donde las cuestiones relativas a la acidez de los caldos, llamaban por completo la atención de los sabios y de los prácticos, estimándose como factor primordial para llegar a la defensa positiva y cierta de los viñedos.

Herón, proclamaba la superioridad del caldo burguignon neutro; Fonze Diacón, mostraba sus preferencias tanto por caldos ácidos como por los neutros; Sicard, apoyaba las mismas opiniones únicamente, con atenuar la acidez o la neutralidad; Danthony, a falta de afirmaciones, escribía: Los caldos ácidos al principio muestran ser superiores, pero transcurrido algún tiempo los aventajan las alcalinas, acabando por tener todas igual eficacia; Cubony, presentaba una fórmula debilmente básica con 1 por 100 de sulfato de cobre y 1 por 100 de cal apagada; Ravaz, afirmaba que los caldos sólo podían considerarse eficaces cuando contenían el 2 por 100 de sulfato de cobre, e indicaba que el valor de los mismos era función de abundancia de cobre dentro de ciertas medidas; Coderc, aconsejaba los caldos débiles, pero aplicados profusamente (0'5 por 100 de sulfato de cobre) y hacia suya la teoría de Millardet.

Por fin, Ravaz, cerraba el Congreso en 1914 con generalizaciones sobre los caldos, que debían contener del 1 al 3 por 100 de sulfato, sin indicar para ta-

les cantidades las de las bases que había que añadir:

Así, pues, hasta el año 1915, no se había dado al viticultor ninguna idea precisa de lo que había de hacer. Cada cual recomendaba su modo de actuar, como superior al del vecino pero aún dando 10 y 12 sulfataciones no podía impedir el mildiu si el año se presentaba malo, como en 1910 y en 1915. Todos los caldos y todas las previsiones fallaban.

Fué este último año que comprobamos el completo triunfo de los caldos básicos azulados que ponían azules las viñas.

Desde entonces hemos venido comprobando en todas las regiones como el éxito no desmereció en parte alguna, ni entre los científicos ni entre los prácticos.

Si bien, y para ser exactos, una sola vez un importante vinatero pretendió que el caldo básico azul no superaba al caldo burguignon. Una visita súbita a la finca del protestante, nos explicó el caso; el 50 por ciento de las hojas habían quedado sin sulfatar.

A partir de 1918, los caldos azules se emplean por todas partes y donde dominan se comprueba su gran eficacia.

En 1921, el señor Escofier, Director de la Estación Ampelográfica de Mandori en Duzercutte (Provincia de Bone) era el único de aquel país que, merced al caldo azul, pudo salvar la cosecha.

Oficialmente, estos caldos azules no han tenido contradictores. Con todo, son numerosos todavía los que no saben porque fórmula decidirse, entre tantas, como estrellas del firmamento. Es por esto, que, con los años precedentes, volvemos a presentar nuestra fórmula y la manera de aplicarla, tal como fué dada en 1915 a la Academia de Agricultura y al Congreso de Montpellier del mismo año.

En cuanto a su aplicación basta mantener las viñas azuladas desde el 1 junio al 14 de julio, fechas límites de las invasiones graves que anulan las cosechas y dar:

Primero.—Dos tratamientos seguidos entre el 1 y el 8 de junio.

Segundo.—Otros dos, también seguidos entre el 15 y el 25 del mismo mes.

Tercero.—Otro tratamiento por allá el 10 de julio.

La fórmula: Sulfato de cobre, 2'5 a 3 kilogramos; cal grasa, 2'5 a 3 kilogramos; agua, 100 litros.

Después sulfatar según como se presenta el tiempo, con 1 kilogramo de sulfato de cobre y 2 kilogramos de cal grasa.

Estos caldos realizan una doble acción; química por su cobre y mecánica por la cal.

De este modo, se economizan las sulfataciones del mes de mayo, en cuya época el mildiu no es temible.

Este método ofrece las siguientes novedades: empleo de caldos ricos en cobre y cal hasta el 14 de julio; y pobres de cobre y ricos de cal después de esta fecha.

Eficacia positiva por la doble acción del metal y de la base; y, supresión de los tratamientos de mayo.

Tal es el nuevo método de sulfatar que va ganando más terreno en la práctica, ante los resultados positivos que viene dando.

Nos es grato también divulgarlo a nuestros viticultores, ante la confianza de que con él obtendrán las mismas ventajas que vienen obteniéndose en los demás países.

RAUL M. MIR.

SOBRE UNA CRITICA DE ARTE

Sensibilidad fina, sagacidad y exquisita educación de la cultura artística, deja adivinar el juicio estético del anónimo firmante que ha querido favorecer mi modesta labor con su crítica absoluta.

En él, el análisis y el razonamiento del crítico que ha juzgado con severidad mis trabajos de arte, según mi concepto, lo ha hecho con suma impresión de las cualidades y defectos de la obra.

El crítico, ha procedido con entereza: sin apasionamiento interesado, ni ostentación de las circunstancias accidentales que influyeron en la realización de la obra juzgada.

Por esto, pláceme publicar, que, "a la crítica, cuando es noble, fecunda, luminosa, estamos en el deber de acatarla aunque en ocasiones contradiga nuestros humanos y por lo tanto perdonables egoísmos."

Pero en el artículo que se ha dado al público, su autor ha querido estudiar el temperamento genuino del artista, cuando esta obra no es acertada para apreciar con la extensión requerida el personismo característico: más, cuando ésta no es de la especialidad de aquél, y más aún, cuando estuvo hecha con la apremiante de tiempo, insuficiente para la realización de una obra completa.

Además, tenga presente el autor de la anónima crítica, que aparte de la adopción de una escuela personal, en mi criterio artístico cabe la libertad de encaminar mis trabajos hacia las tendencias clásicas o contemporáneas de mi predilección, mientras estén siempre sujetas a las leyes estéticas.

En el libro "L'Historia de Felanitx contada als infants per un amic seu", en que tuve la honra de colaborar, no quise más que producir una extensa pero ligera nota gráfica de todo lo que en nuestra querida Ciudad nos dice algo de arcano, de bello, de popular, para contribuir y formar colectividad con la labor literaria de sencillez y claridad de estilo, de su anónimo autor.

Para el virtuoso en arte, van escritas estas líneas; pues el arte, que es luz meridiana, repudia a los parásitos que sólo pueden vegetar en las sombras del pesimismo.

MATEO OLIVER Y CAPO

Pont-d'Inca 16 VI 1924.

¡LUZ!

IMPRESIÓN DE JUNIO EN PALMA

Arde en el cielo límpido el sol de medio día que enciende la amapola, que dora las espigas. Templando sus ardores, vuela del mar la brisa, moviendo levemente las aguas que se rizan, y en cabrilleo vívido centelleando brillan, más que de mil imperios mezclada pedrería. Cual zona de diamantes, zafiros y amatistas, se extiende ese reguero de claridad magnífica, hasta el azul celeste, cruzando la bahía. Es la triunfal carrera de las velas latinas, que con perfil de alas por ella se deslizan.

A los salobres aires da esencias exquisitas el huerto, que desborda de la pared contigua. Jazmines y rosales cabe el balcón agitan sus gráciles renuevos de eflorescencia rica; y aun sobre los laureles, que en grupo allá se empinan, cimbréase el penacho de la palmera altiva.

Bandadas de palomas gallardamente giran: ya obscuras se destacan sobre la luz vivísima, ya blancas sobre el fondo de vetustez rojiza del gótico portento que la ciudad domina. Allá, por los pináculos y rotas cresterías, pululan los vencejos y raudas golondrinas. Y desde allí se lanzan en vuelo sin fatiga; y ya rozan la tierra sus alas fugitivas, ya las supremas gárgolas que el vértigo esculpia. Así en inmensa turba se cruzan, vagan, giran esas ardientes aves con gárrula alegría, gritando al sol y al viento el triunfo de la vida.

M. COSTA Y LLOBERA



SECCION LOCAL

De manos del Ilmo. Sr. Obispo recibieron el sábado último la ordenación sacerdotal, nuestros paisanos D. Juan Mesquida Oliver y D. Bartolomé Quetglas Gayá.

Este último ha celebrado esta mañana en nuestra parroquia su Primera Misa, a cuyo acto hemos sido atentamente invitados.

Ha revestido excepcional solemnidad, asistiendo al misa-cantano el M. I. Capitular D. Mateo Alzamora y el reverendo Párroco D. Antonio J. Mora. Ha actuado de diácono el Rdo. P. don Antonio Moner Superior de la residencia local de Teatinos y de subdiácono D. Juan Mesquida pbro. condiscipulo del celebrante. Se ha cantado la Misa del P. Aulí y ha predicado el Rdo. P. Jaime Rosselló Superior de los Franciscanos de Lluchmayor.

Terminada la religiosa ceremonia, se han trasladado los invitados al domicilio del Sr. Quetglas, donde se ha servido exquisito refresco.

Unimos nuestra felicitación a las muchas que ha recibido el joven y modesto sacerdote.

El Sr. Mesquida también celebrará por primera vez en la parroquia el lunes día 23 del corriente.

La siega está muy adelantada, a punto de terminar en la totalidad de nuestro término, quejándose los agricultores de la incompleta granazón de los cereales.

De la situación agrícola en general tampoco se muestran muy esperanzados; pues a la cosecha de uva, que era la más prometedora, se la ve menguar

poco a poco en virtud del desprendimiento de parte de los granos de cada racimo, lo que nadie sabe a qué atribuir, puesto que el estado de los viñedos es de una exuberancia y frondosidad sin igual.

La recolección de albaricoques ha empezado por las clases primeras, pagándolas a razón de 5 pesetas quintal las numerosas casas que se dedican a elaborar en seco dicha fruta.

Hasta la semana próxima entrará dicha industria en su periodo de actividad.

El lunes por la noche circuló rápidamente la noticia de que fuerzas de la guardia civil venidas de Manacor habían detenido a un individuo vecino de "Son Negre", para ponerlo a disposición del Juzgado de Instrucción.

Hicieronse muchas conjeturas respecto del motivo de la detención, hasta que la prensa palmesana llegada el jueves aclaró que el auto judicial tenía relación muy estrecha con un asesinato perpetrado hace 19 años en la persona de Juan Barceló Pou, que habitaba en la casa de campo denominada "Short de Son Ramonet."

Las actuaciones judiciales de entonces quedaron sobreesididas, sin que se sepa lo que haya inducido a la autoridad a reanudarlas.

Procedente de la acreditada casa Buich, ha sido traído hace pocos días a esta ciudad un lujoso automóvil de siete plazas, adquirido por el distinguido joven D. Lorenzo Pons.

El vicario de la parroquia señor Pou ha efectuado esta mañana la bendición del nuevo coche.

El joven felanigense D. Jaime Nadal y Maymó, residente en la República del Ecuador, ha enviado al señor Cura Párroco de esta ciudad una libranza de 25 pesetas, con que desea contribuir a los gastos de colocación de la red de para rayos que defiende el Santuario y hospedería de San Salvador.

Tuvimos el gusto de saludar ayer al Agente General de la Compañía aseguradora contra siniestros de toda clase *L'Abeille*, D. Juan Llabrés, y al Inspector de la misma Sr. Salom, venidos para hacer efectivo un compromiso de la entidad que representan cerca de los legítimos herederos del desgraciado Guillermo Oliver Obrador, que murió víctima de un accidente automovilístico ocurrido junto a Sineu.

El Sr. Llabrés hizo entrega a la viuda, de las 5.000 pesetas importe del seguro de vida, levantando de ello un acta el notario D. Mateo Caldentey.

Es tan rápida y activa *L'Abeille* en cumplir sus compromisos con los asegurados, que no ha podido menos de llamar la atención el caso presente, en que, tratándose de un contrato de seguro que llevaba solamente tres meses de fecha y no teniendo pagada el asegurado más que una prima anual de 65 pesetas, cobra la viuda la cantidad íntegra suscrita, sin engorrosos expedientes ni dilaciones, sin más requisitos que la confirmación de haber ocurrido el siniestro.

El funcionamiento de esta agrupación de seguros es de tal amplitud y seriedad, que el Sr. Llabrés ha prometido darnos un detalle de sus múltiples operaciones, para que, dándolas a conocer en el número próximo a nuestros lectores, puedan aprovechar sus beneficios aquellos que estén amenazados de cualquier accidente.

Se convoca a los señores socios del "Celler Cooperatiu de Felanitx", para reunirse en Junta general extraordinaria el domingo 29 del corriente a las once de su mañana, en el domicilio de la Caja Rural, al objeto de acordar el precio a que ha de pagarse a los asociados el vino procedente de la última cosecha.

En caso de que por falta de número no pudiese tomarse acuerdo, se reunirán en segunda convocatoria el domingo siguiente a la misma hora.

Ayer estuvo en esta ciudad el señor Juez de Instrucción del Partido, trasladándose al caserío de Son Negre.

Se supone que vino para reconstituir sobre el terreno el crimen de que fué víctima una mujer, cuyo cadáver fué encontrado en el fondo de un pozo.

Custodiado por la guardia civil, fué trasladado también al sitio de la ocurrencia el marido de la interfecta, detenido como presunto autor del asesinato.

Orfeo Auli

Demà, ben dematinet, sortirà vers la ciutat de les cales gentils, Pollensa de noble llinatge, l'expedició de cantaires i devots de Mallorca qui s'apleguen entorn de l'Orfeo Auli. Sortiran els camions de la Plaça de Sa Font, a les 7 hores del rellotge oficial. A mitg dia partirán els missagats, reunint-se tots al Port de Pollensa, desde ont, presidits per una representació del nostre Ajuntament i altre de la Junta Central de l'Associació per la Cultura, es traslladran a la ciutat per donar hi una audició coral i retret homenatge al home il·lustre, a l'home símbol, al enyorat Mestre, Mossen Costa i Llobera; donant així bell exemple a tots els pobles de Mallorca i existe compliment a les paraules profètiques del nostre poeta, al seu crit d'esperança

Amunt, oh cors que el cant exalta,
amunt cap aquell cim
aont nasqué tan pura i alta
la patria que sentim!

Manuel Caro Gorzalez, sargento del Batallón Expedicionario de Asia, número 55 (Melilla), desea madrina de guerra.



El pasado miércoles regresó de Alicante, después de pasar una corta temporada al lado de la distinguida familia de su señora esposa, nuestro querido amigo el médico D. Bartolomé Miguel, acompañado de aquella, sus hijos y su tío político, el vicario de nuestra parroquia D. Juan Pou Riera. Sean bienvenidos.

En la Universidad Pontificia y Seminario Central de Sevilla, ha recibido, después de brillantes ejercicios, las investiduras de Bachiller y Licenciado en Sagrada Teología, nuestro estimado amigo y paisano el Rdo. D. Rafael Vich y Bannaser, Beneficiado, primer organista y Maestro de Capilla de la S. I. C. de Córdoba y Catedrático del Seminario de San Pelagio.

Reciba nuestra cordial enhorabuena.

En los recientes exámenes y después de brillantes ejercicios ha ingresado en la Academia de Artillería, nuestro joven paisano y querido amigo don Juan Obrador.

Al novel cadete y a su familia enviamos nuestra cordial enhorabuena.

De Barcelona y después de aprobar varias asignaturas en la Facultad de Derecho, ha llegado a esta ciudad nuestro querido colaborador D. Pedro Rigo Llambías.

Después de aprobar brillantemente uno de los cursos de su carrera, en la Granja Agrícola de Burjasot, ha regresado estos días de Valencia el joven estudiante D. Tomás Bordoy y Barceló.



En la Parroquia

El viernes día 27 se celebrará solemne fiesta dedicada al Sagrado Corazón de Jesús. A las ocho de la mañana, misa de comunión general para los asociados y demás fieles. A las diez y media exposición solemne, Tercia cantada y Oficio mayor con música, predicando en el ofertorio el Rdo. D. Sebastian Guasp, Ecónomo de la Alquería Blanca, terminando con la novena y el

acto solemne de consagración al Sagrado Corazón de Jesús.

Por la tarde, a las cuatro y media, vísperas solemnes y ejercicio del Sagrado Corazón. A las seis y media rosario y acto continuo procesión solemne de las visitas, con plática por el mismo orador, recorriendo las mismas calles que en el año anterior; terminando con el Tedeum, bendición y reserva.

Movimiento de la población durante la última semana

Matrimonios: Andrés Maimó Obrador con Magdalena Vadell Vaquer.

Bautismos: Francisca Adrover Galés, de Julián y Francisca; Cristóbal Bannaser Llinás, de Miguel y Catalina; Rafael Prohens Monserrat, de Miguel y Antonia.

Defunciones: Bernardo Estelrich y Adrover, de 67 años, casado; Julián Adrover Ramis, de 64 años, casado; Miguel Garcías Bannasar, de 78 años, casado.



En el campo del Club Deportivo Mariano Felanitx

R. S. Alfonso XIII (3º) 5
C. D. M. Felanitx 3

Con un gentiuzo enorme, como acaso nadie pudo soñar, se celebró el pasado Domingo el anunciado partido, con el equipo Alfonso, que tanto interés había despertado en el público, ávido de presenciar el juego limpio y preciso de los jugadores de la Real Sociedad.

A la hora señalada y a las órdenes del distinguido *sportman* D. Lorenzo Pons, se alinearon los equipos en la forma siguiente:

Alfonso XIII:
Munar
García M., Riera
García, Casas, Rosselló
Caballero-Mas-Mayol-Arcas-Llambías
C. D. M. Felanitx:
Lladó
Bou, Roig
Pons J., Bordoy P., Nadal
Bordoy M., Obrador J., Obrador M., Pons B., Vicens

E ige campo el Alfonso y previos los hurras! de rúbrica, se le el equipo local

Desde el primer momento el Alfonso exhibe un juego tan científico, de pase corto y rápido, combinando de manera magistral medios y defensas, que causa la admiración del público y el desconcierto en las filas locales, que se limitan a defenderse bravamente, sin que esta defensa pueda evitar el absoluto dominio del Alfonso, durante el primer tiempo.

Siguen los felanigenses defendiendo su marco con inusitado tesón, poniendo a contribución todas sus energías, logrando entusiasmar a los espectadores; pero los alfonso, que siguen poniendo cátedra de futbol verdad, marcan tres *gols* para su equipo, el primero de un precioso centro del extremo derecha, colosalmente rematado por el interior izquierda; el segundo de un cabezazo mal dirigido de nuestro zaguero Bou, al intentar desviar un chut que se colaba en nuestra red, en una salida del portero y el tercero de un corner rematado por Mayol (delantero centro). Incurrieron los de casa en *penalty* que no tiraron los forasteros, siendo aplaudidos.

Durante este tiempo se presentía, mejor se contaba como indubitable la derrota del equipo local, apesar de lo cual el público, admirado, aplaudía con entusiasmo el precioso juego alfonso y proclamaba que era el mejor equipo que se había visto en Felanitx.

Bajo esta impresión comienza el segundo tiempo, cambiándose Nadal y Bordoy P. los puestos y los hermanos Obrador los suyos respectivos, y sea por efecto del cambio, o por lo que aprendieron en el primer tiempo, es lo

cierto que el equipo local apareció desconocido y aunque no podía evitar el dominio del Alfonso por su mayor táctica en el juego, jugando como un equipo consumado y ducho en lides futbolísticas, no se limitó a la defensiva, sino que en impenosas, rápidas y hábiles arrancadas, conducía la pelota desde sus líneas defensivas a la portería alfonso, poniéndola en continuo y apurado peligro. Distinguiéronse en estas arrancadas, los delanteros Vicens y Obrador J. que combinaban entre sí perfectamente, Pons B. que con sus características escapadas rebasaba veloz medios y defensas y Bordoy M. avisado y sagaz no desperdiciando una sola ocasión.

La acertada actuación de Munar frustró el resultado de estas arrancadas, ganándose éste y los delanteros grandes aplausos.

Llegaron empero a ser tantas las acometidas de nuestros enrabietados jugadores, que toda la habilidad del portero alfonso, con ser mucha, no fué suficiente a evitar que los de casa marcaran en menos de quince minutos tres tantos seguidos por obra de Obrador J., Pons B. y Vicens, logrando así el empate y dando lugar a que se desbordara el entusiasmo del público, que no acertaba a dar crédito a lo que veían sus ojos y no daba tregua a las manos, que se deshacían batiendo palmas, en mando a nuestros equipiers, que tan alto colocaban el nombre de su equipo, luchando con jugadores de tal categoría.

Continúa el partido, jugando todos mucho y bien, sin que se lograra el desempate, hasta que unos ochos minutos antes de acabar el partido, unas manos de Pons J. en el area fatal, fueron castigadas con *penalty* que Casas convirtió en *gol*, y cuando faltaba sólo un minuto para que finalizara el encuentro, otras manos de Nadal motivaron otro *penalty* que Mas metió en la red de un rico zambombazo, terminando el partido con el resultado de cinco a tres a favor del Alfonso.

Nuestro portero jugó mucho y bien, teniendo instantes muy felices durante el continuo jaque en que se tuvo a su marco. Los defensas despejaron rápidos y enérgicos.

El público vió con desagrado que tratándose de un encuentro amistoso y no siendo necesario para conseguir el triunfo, se tirara el segundo *penalty*, máxime cuando sólo faltaba un minuto para el tiempo reglamentario del partido, originándose algunas protestas, que jugadores y directivos lograron apaciguar rápidamente.

Terminado el partido fueron obsequiados los jugadores alfonso con un espléndido *lunch* en el local social, brindándose por la prosperidad de ambas sociedades y haciendo votos unos y otros para que se repita pronto la visita de los simpáticos equipos de la Real Sociedad, de los cuales tanto pueden aprender los nuestros.

A la llegada de los alfonso al local social del C. D. M. fueron recibidos con fermidables salvas de aplausos por los socios y numeroso público que allí congregado los esperaba, a los que contestaron los visitantes con los sabidos Hip! Hip! ¡Hurra!

Foot-ball Club Felanitx

Inauguración del Campo de la Torre

El pasado domingo tuvo efecto la inauguración oficial del magnífico campo de futbol que ha construido en la Torre, en medio de los ciudadanos jardines, la pujante asociación deportiva recientemente fundada, que cual un símbolo levanta, sin reticencias ni enfemismo, honrándole y rindiéndole honores, el nombre amado de nuestra ciudad.

A las tres y media próximamente, bendijose por el Sr. Rector, nuestro querido prelado enamorado de todas las vindicaciones ciudadanas, siendo presentes la Junta en pleno, el *team* y numeroso público de aquellos alrededores; y el cielo corrió sus cortinas griseas mostrándonos resplandeciente el sol de las futuras jornadas deportivas.

Más tarde, a la hora justa que había se anunciado, con profusión de programas escritos en mallorquin, comenzó el partido amistoso, conteniendo el "once", del "Veloz Sport Balear", con una selección del "F. C. Felanitx", ali-

neándose los equipos durante el primer tiempo a las órdenes del entusiasta deportista palmesano D. Sebastián Estarrellas y en el transcurso del segundo, a las de D. Francisco Picó, nuestro buen amigo.

Una banda de música amenizó el espectáculo, ejecutando antes del partido y durante el descanso escogidas composiciones.

Los palcos y graderías se hallaban rebosantes de público, ennoblecido por el encanto y distinción de nuestras *garrides pageses* que es el mayor timbre de gloria de que se ufana la ciudad. Sendas comisiones de las sociedades felanigenses honraban la fiesta inaugural del nuevo campo, presidiendo la primera autoridad civil D. Antonio Rigo, acompañado del presidente del Club propietario D. Jaime Mas y demás señores de la Junta.

Y copiando de "El Día," para que no se nos tache de apasionados, sólo anotaremos nuestra satisfacción por la cordialidad que reinó en todo momento, nuestro contento por el favor del público y clases directoras, nuestro halago por los elogios inmerecidos que nos prodigaron los deportistas palmesanos, nuestro reconocimiento sincero al dilecto deportista, entrenador del equipo, Sr. Ferrer, y nuestro dolor y lamento por equivocadas abstenciones de queridos amigos deportivos.

El primer tiempo, transcurrió con un marcado dominio de los "velocistas," cuya línea de ataque, apoyada fuertemente por el eje, creó momentos difícilísimos, que fueron salvados con brillantísimas intervenciones tanto del *keeper*, al cual reconocemos grandes facultades, como por la pareja de baks, la mejor del equipo y en la que se alineó el entrenador del "Manacor," y del "Felanitx," antiguo jugador señor Ferrer.

Durante este tiempo, se sacaron tres corners contra el "Felanitx," de los cuales uno de ellos Costa lo entró como los maestros.

Los *goals* marcados por los "velocistas," durante este tiempo, fueron los anchos por mediación del delantero centro Serra.

Reanudado el juego, ya en el segundo tiempo, los felanigenses lograron imponerse, manteniendo leve dominio sobre los hasta entonces invasores;

mas todo intentó se estrelló ante la excelente actuación de la línea de medios, defensas y portero, que se emplearon a fondo para contrarrestar la acometida.

Durante este segundo tiempo, dos nuevos *goals* marcó el "Veloz," una obra de Salom capitán del equipo y el otro nuevamente de Serra, de un ángulo perfectísimo.

Y con este resultado de 4 a 0 a favor del "Veloz," finalizó el encuentro.

El "once," del "F. C. Felanitx," es un equipo en el que forman muchachos que, en su día, proporcionarán verdaderas sorpresas al fútbol mallorquín; de lleno han entrado al estadio balompédico y ponen un gran entusiasmo en todas sus jugadas, por más adversa que la suerte les sea. El "F. C. Felanitx," una vez adquirida alguna mayor práctica y cohesión en el juego, es indudable que se impondrá a muchos de los que antes que ellos entraron a la palestra.

En cuanto a los muchachos "velocistas," todo elogio en el día de hoy, por especiales circunstancias, sería impropio de nuestro carácter.

El resultado de 4 a 0 a su favor es un dato nada despreciable, como también lo es, en otro orden de cosas, el hecho de que tanto en el campo, como fuera de él, en general la afición toda de Felanitx, les dispensó cordial recibimiento y fraternal acogida.

Por los del "Felanitx," fueron el domingo los mejores el antiguo jugador Ferrer, que demostró estar en condiciones para ser el mismo que antes fué, su compañero de línea Guerrero, el *keeper* M. Juan y el centro de la línea de ataque Miguel Vicens.

En los palmesanos sobresalieron Serra, que fué el marcador de *goals*, Salom, el *keeper* Ferrer y Palos que tuvo un segundo tiempo en la línea defensiva, más que suficiente para conquistarse el puesto que sólo accidentalmente ocupaba.

En el mismo campo de la Torre tendrá lugar mañana a las seis de la tarde otro partido entre el "Arenas F. C." de Palma y el "F. C. Felanitx."

Y en el campo del Club Deportivo Mariano tendrá lugar un partido amistoso concertado con el Regional de

Palma, que enviará una selección de sus segundo y tercero.

Para conmemorar la primera victoria que obtuvo el Club Deportivo Mariano de esta ciudad, al jugar su segundo encuentro con el F. C. Lluchmayorense, al que venció por 4 a 1, esta mañana han salido para Cala Retjada los jugadores del primer equipo y varios directivos, celebrándose allí un intimo banquete.

A los aficionados a la pesca

En la tienda de ANTONIO VADELL calle del Obispo Puig, 4, junto al Teatro, se encontrará constantemente un surtido completo de accesorios de pesca y aparejos armados y sin armar.

Hilos y cordeles de todos los gruesos, cañas bambú, anzuelos de todas dimensiones, curricanes, pulperas, escandallos, hilo de pesca (pel de cuca) en todas sus variedades y cuantos objetos de este ramo pueden desear los aficionados y profesionales.

SE VENDE

una casa en Porto Colom, sitio llamado *El Babo*. Consta de planta baja y primer piso, con corral, jardín, cochera, horno, cisterna, cinco cuartos dormitorios y demás comodidades que requiere una buena casa de veraneo.

Para informes, dirigirse al propietario, Martín Vicens, Plaza Constitución n.º 15, Felanitx.

SOLARES

Se venden los del Huerto del Convento.

Informes en el despacho del notario D. Mateo Caldentey los días laborables y en Can Vaquer los domingos.

Lotería Nacional

En la Administración de esta ciudad hay en venta los billetes correspondientes al sorteo del día 1 Julio. Cada décimo vale 3 pesetas.

Cotizaciones

Francos franceses
» suízes
» belgos
Marcos
Coronas
Libras
Dólares
Liras

Cotizaciones locales

Almadrón 14'00 pta. qq
Vinos Celler: P. D. 00'00 » Hl.
Clarete 1.ª 30'00 » »



En el Ayuntamiento

Sesión de la Comisión permanente celebrada el 14 Junio 1924.

La presidió el Sr. Alcalde D. Antonio Rigo Sagrera, con asistencia de cuatro vocales.

Se aprobó el acta anterior. Se enteró la Comisión de haberse recaudado durante la última semana por el arbitrio transporte de reses la cantidad de 31'45 ptas.; por Puestos públicos de la Plaza 137'80 y por el de Ferias y Mercados 4'00.

Se concedió permiso a Bartolomé Alzamora para cambiar el motor eléctrico que tiene instalado en su fábrica de cemento, con otro de gas pobre.

Se autorizó a D. Jaime Gelabert para elevar la pared de cierre del solar que posee lindante con la vía de Arnesto Mestres, hasta darle cuatro metros de altura.

Se concedió permiso a Ramón Benasser Rigo para reformar su casa calle de Riera n.º 2 con sujeción a los planos presentados.

Se aprobó la relación de jornales y materiales empleados durante las dos últimas semanas en la construcción del camino de San Salvador y que se de a las mismas la debida publicidad.

Se aprobó una cuenta de Miguel Obrador importante 7'50 ptas. por sus trabajos en el camino de Tres Mayas. Igualmente se aprobó otra de Barto

Casa y corral de Jaume Oliver de <i>Tresmayes</i> .	30 @
Casa y corral de Antoni Rosselló	35
Casa y corral de Andreu Obrador als. <i>Verro</i> .	50
Casa y corral de Juan Gayá texidor de lli fill de Balthazar.	40
Casa y corral de Antoni Truyols parayra.	45
Casa y corral de Antoni Oliver fill de Antoni.	35
Casa y corral de Barthomeu Oliver fill de Pere.	25
Casa y corral de Miquel Juan Padrinas	30
Casa y corral de Juan Nicolau alias <i>Calderó</i> de Son Calderó	50
Casa y corral de Fransina Cabrer viuda de Bernat Mestre	40
<i>Casas del carrer del Camp den Bresca.</i>	
Casa y mix clos de terra de Miquel Maymó fill de Gabriel	135
Mix clos de terra de Gabriel Maymó fill de Juan	10
Casa y corral de Sebastia Obrador de <i>Casa El Conco</i>	120
<i>Casas del carrer del Forat.</i>	
Casa y corral de Raphel Suñer	170
Casa y corral de Matheu Benus	25
Casa y corral de Jaume Oliver fill de Juan	25
Casa y corral de Magdalena Ramis V.ª de Juan Bordoy.	40
Casa y corral de Jaume Vicens fill de Guillem.	90
Casa y corral de Juan Vila als. <i>Pollença</i>	40
Casa y corral derruydas del hereu de Nadal Tauler	10
Casa y corral de Magdalena Bauça muller de Antoni Bennasar	15
Casa y corral de Pere Julia Bauça	30
Casa y corral del hereu de Antoni Barceló	25
Casa y corral de Antoni Sagrera fill de Jaume.	25
<i>Casas del carrer del Aygua.</i>	
Casa y corral de Cathalina Oliver muller de	

Llorens Artigues- <i>Herevet</i>	110 @
Casa y corral del hereu de Martí Escalas als. <i>Gigant</i>	30
Casa y corral de Magdalena Cerdá filla de Barthomeu	30
Casa y corral de Pere Mesquida als. <i>Picó</i>	25
Casa y corral de Miquel Bennasser de <i>Son Carrió</i>	80
Casa y corral de Juan Nadal parayra	60
Casa y corral de Raphel Sagrera fill de Pere.	45
Casa y corral de Antoni Tauler als. <i>Menut</i>	35
Casa y corral de Martí Caldentey	35
Casa y corral del hereu de Jaume Pou	60
Casa y corral de Andreu Garí, ferrer	130
<i>Casas de la travesa del Dtor. Binimelis.</i>	
Casa y corral de Pere Roig als. <i>Belo</i>	80
Casa y corral de Juan Nicolau als. <i>Calderó</i> fill de Juan	60
Casa y corral de Juan Truyol de Cegranada	30
Casa y corral de Fransesch Juliá als. <i>Guineveter</i>	50
Casa y corral de Miquela Barceló V.ª de Pere Vicens als. <i>Frexa</i> .	40
Casa y corral del hereu de Fransech Barceló.	170
Casa y corral del hereu de Miquel Sagrera	20
<i>Casas de dit carrer de la Aygua.</i>	
Casa y corral del hereu de Jaume Valls.	140
Casa y corral de Pau Nadal fill de Pau	20
Casa y corral de Hieronym Garau fill de Hiacinto.	15
Casa y corral del hereu de Jaume Caldentey.	25
Casa y corral del hereu de Miquela Gayá V.ª de Juan Gayá	25
Casa y corral de Llorens Serra	30
Casa y corral de Juan Bto. Barceló	50
Casa y corral de Gregori Garcias	45
Casa y corral de Juan Nicolau als. <i>Calderó</i>	

lomé Cerdá importante 118 ptas. valor de viajes prestados con su auto por asuntos oficiales.

Se enteró la Comisión de las disposiciones publicadas en el B. O. de la provincia durante la presente semana, y se acordó darles el debido cumplimiento.

Accediendo a la invitación de la Sociedad "Orfeo Auli", se designaron a los Sres. D. Miguel Bordoy y D. Juan B. Crespi para acompañarla en su expedición a Pollensa.

Se acordó blanquear la casa escuela pública de niñas de la calle de Roca-Boira.

Se declaró soldado al mozo Rafael Artigues Sagrera, por no justificar la excepción alegada de hijo único de padre pobre impedido.

Se acordó se marque sobre el terreno la rasante de la calle de la Torre en cuanto se refiere a la acera de la casa de D.ª María Noguera.

Se acordó empezar los trabajos de traspaso de fincas que se soliciten.

Se acordó elevar atenta reclamación colectiva a la Superioridad sobre la cobranza de los recargos municipales y 20% sobre las contribuciones urbana e industrial que deben percibir los municipios del Tesoro, por ocasionarse con lo prevenido en el R. D. 12 Abril

último un verdadero trastorno a la administración municipal.

Por último se acordó elevar atentas mociones a la Superioridad por conducto del Sr. Delegado gubernativo de este Partido sobre la conveniencia de reformar los tipos señalados para la cobranza de los impuestos sobre carruajes de lujo y consumos de carnes. Y se levantó la sesión.

¡CALLOS!

Desaparecen radicalmente con el

CALLICIDA SPORT

El mejor de todos los conocidos.

Sólo cuesta 15 céntimos

De venta en la Farmacia MUNAR.

CHAMPAÑ LION

Vinos finos de España

de diferentes clases y marcas.

Calle Nueva, n.º 1 - FELANITX.

PERFUMERIA

ECONÓMICA I SELECTA

Sabons, polvors, locions, cremes, colònies, essencies i coloretts.

FARMACIA OLVER

(DAVANT LA CORTERA)

FABRICA DE GÉNEROS DE PUNTO

de JOSÉ SIRER

EXTENSO SURTIDO EN MEDIAS Y CALCETINES

TIPOS CORRIENTES, ENTREFINOS Y FINOS

Para pedidos al fabricante.

En Palma, Viuda de Miguel Sansó, Tamorer, 5, 2.ª

GARAGE DE RAFAEL MÁS

Plaza d'els Rosells, Felanitx

Custodia, Reparación y Limpieza de autos, Arreglo de toda clase de motores

Depósito de Bencina, Aceites, Grasas, Valvulinas toda clase de lubricantes.

Accesorios, Cámaras y neumáticos.

Este establecimiento se ha abierto al servicio público

Antonio Vaquer

Sastre

Mayor, 24

Felanitx

CONSTRUCCION de TRILLADORAS MECANICAS PATENTADAS

MESTRE Y NADAL

Garantizamos bajo contrato nuestra Trilladora mecánica que, donde se presentó, consiguió éxitos resonantes.

Trilla cereales, arroz, maíz y toda clase de legumbres.

La Cuyña Mallorquina

La quinta edición de este interesante libro se ha puesto a venta en la imprenta de este semanario y en las principales librerías de Palma y de los pueblos.

IMPRENTA DE B. RFUS

- 72 -

fill de Antoni	60 ₧
Casa y corral de Juan Bordoy als. <i>Cosí</i> .	30
<i>Casas del carrer del 4 cantons den Alsina.</i>	
Casa y corral de Gabriel Puig treginer	70
Casa y corral de Antoni Adrover	30
Casa y corral de Miquel Truyol de Cegranada.	35
Casa y corral de Juan Nicolau fill de Sebastiá.	70
Casa y corral de Margalida Martorell filla de Juan.	70
Casa y corral de Jaume Martorell fill de Juan.	90
Casa y corral de Juana Soler V.ª de Cristhófol Tauler	50
Casa y corral de Antoni Martorell fill de Juan.	40
Casa y corral de Matheu Caldentey als. <i>Vey</i> .	45
Casa y corral de Catharina Nicolau V.ª de Bart. Binimelis	70
Casa y corral de Juan Binimelis als. <i>Coxo</i>	45
Casa y corral de Jaume Taverner texidor de lí	35
Casa y corral de Juan Cerdá fill de Juan	150
Tres casas contiguas de Antoni Guillem Vaddell texidor de lí.	140
Casa y corral de Margarita Obrador V.ª de Sebastia Timoner.	40

DIE VII MENSIS APRILIS ANNO A NTE. DNI. MDCLXXXV.

Casas del carrer del Camp den Bresca.

Casa y corral de Juan Valls de Son Valls	140
Casa y corral de Barthomeu Nicolau major	120
Casa y corral de Salvador Valls.	90
Casa y corral de Pere Pau Ximene	120
Casa y corral de Franséch Carrió	70
Casa y corral de Jaume Adrover als. <i>Ventura</i> .	30
Casa y corral de Cathalina Soler filla de Jordi	80
Casa y corral de Miquel Timoner fill de Mi-	

- 69 -

Mieras	50 ₧
Cayró de terra de Miquel Monserrat alias <i>Devot</i>	8
Cayró de terra de Magdalena Rosselló V.ª de Antoni Serra.	8
Casa y cayró de terra de Barthomeu Bordoy fill de Barthomeu	45
Casa y corral del Convent de Sant Augusti de la pret. vila	30
Cayró de terra de Antoni Serra fill de Antoni.	20
Casa y cayró de terra de Llorens Serra fill de Antoni	35

DIE VI MENSIS APRILIS ANNO A NTE. DNI. MDCLXXXV.

Casas del carrer de las Parras.

Casa y corral de Juana Monica muller de Cosme Veñy	60
Casa y corral de Francisca Ribot V.ª de Juan Mayol	35
Casa y corral de Pere Mayol texidor de llana.	40
Casa y corral de Hieronym Binimelis alias <i>Doctor</i>	60
Casa y corral de Miquel Mieras.	35
Casa y corral de Jaume Mesquida als. <i>Paridigó</i>	40
Casa y corral de Hieronym Binimelis fill de Bartt.	30
Casa y corral de Miquel Binimelis als. <i>Doctor</i>	50
Casa y corral de Magdalena Rosselló V.ª de Antoni Serra.	40
Casa y corral de Juan Rádo.	25
Casa y corral de Thomas Roig fill de Pere	30
Casa y corral de Jaume Bennaser fill de Miquel.	70
Casa y corral de Coloma Maymó V.ª de Barthomeu Roselló	45
Casa y corral de Antoni Pou de <i>Tortig</i> .	35